## 臨床研修医へのメッセージ

株式会社日立製作所ひたちなか総合病院 臨床研修医 中野 登和子

この病院に来て1年が経ち、出来るようになったこともありますが、それ以上に未だ出来ないことが多く悪戦苦闘しています。

当院は茨城県ひたちなか地域の中核病院であり、まわりに大きな病院が少ないため common disease はもちろん様々な症例を経験することができます。都心では専門分野ごと に特化されていますが、症例の偏りがありません。臨床研修医の数も1学年10人程度で、みんなが様々な手技を経験することもできます。

また、医局が1つの部屋で区切られていないため、アットホームな雰囲気なことが当院の特徴です。患者さんは多数のプロブレムを持っており、困った時にいつでも様々な専門分野の先生方に御指導いただけるためとても心強いです。医師数がそこまで多くないためコメディカルスタッフの皆さんも顔見知りで、他職種の視点からアドバイスを頂き、連携して頂けるので本当に働きやすいです。出来ないことばかりの臨床研修医なのに、先生方もコメディカルスタッフも戦力として扱ってくださることもモチベーションにもなります。正直、研修はどこにいても得るものに大差はなく、個人の努力次第です。だからこそ、自由度の高い地方病院で研修をしてみませんか?興味を持っていただいた方は、是非一度

見学にいらしてください。